

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 20 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Inaceptable presión para que la universidad siga reforma de la SEP

SALUD:

Estatad: Apenas el 2.66 por ciento de los alumnos compraron el seguro contra accidentes escolares

Nacional: Antirretrovirales no reducen la mortalidad del sida en México

Internacional: La epidemia de influenza comienza a ceder en Chile

ECONOMÍA:

Nacional: Caída en el gasto social propició más empobrecimiento: CEESP

POLÍTICA:

Estatad: Se nombra a magistrados del Tribunal Superior de Justicia

Nacional: Pega a entidades caída de la recaudación

Internacional: Zelaya da por concluido el diálogo en San José con el gobierno de facto

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota Investigadores de la UAEM trabajan en la preparación del antiviral AH1N1, en la cual se informa que el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Biotecnología (IBT) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) trabajan en conjunto en el desarrollo de un proceso para la obtención de Osetamivir, el fármaco antiviral contra la influenza AH1N1.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Sergio Coyote).

“Se digitalizará el archivo histórico que se ubica en Instituto de Documentación”

El director del Instituto Estatal de Documentación de Morelos, Carlos Orraca Varela, informó que a partir del mes de agosto iniciará, en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la digitalización del archivo histórico del estado, que contiene documentos históricos y oficiales de gran valor para la entidad. Lo anterior fue dado a conocer por Carlos Orraca durante el recorrido que realizó el secretario de Educación estatal, José Luis Rodríguez Martínez, por las instalaciones de este instituto, conocido anteriormente como la hemeroteca del estado, donde se dieron a conocer las bases del proyecto que tiene fines de preservación y permitirá que los usuarios puedan consultar el material a través de Internet.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Manuel Fuentes); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.20, (Sin firma).

“Zapata Vivo, en centro cultural”

Zapata Vivo es una recopilación de corridos y poesía coral de Mariano Leyva Domínguez, que reúne también la reproducción de 20 grabados realizados por el Taller de la Gráfica Popular. La tercera edición de esta obra se presenta mañana martes 21, a las 18 horas, en el Centro Cultural Universitario.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Luz Robledo).

“Desarrollan en Morelos proyecto para la generación de biodiesel”

Con la siembra de la *Jatropha Curcas*, variedad que predomina en Morelos y que cuenta con las mejores características al no ser tóxica, es posible obtener entre 20 y 40 por ciento de aceite para generar biodiesel, además de que el bagazo es aprovechado como forraje para animales, que contiene un 25 por ciento de proteína, informó el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) de Morelos, Valdemar Castañeda Trujillo. Dijo que frente a la necesidad de optimizar recursos y con la intención de beneficiar al medio ambiente como una de las líneas estratégicas de este gobierno se trabaja conjuntamente con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la investigación y generación de bioenergía que será redituable en el futuro. Habló de la firma de un convenio con la UNAM desde el mes de marzo del 2009, mediante el cual se instaló una parcela para el cultivo experimental de diferentes especies de esta planta con potencial para la generación de biocombustible, en el municipio de Miacatlán.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, Miguel Ángel García; El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

“Agregan inglés a nivel básico”

Para el próximo ciclo escolar los niños de nivel básico desde preescolar hasta secundaria recibirán clases del idioma inglés, pues esta lengua es indispensable para su formación, señaló el secretario de Educación estatal, José Luis Rodríguez Martínez. Lo anterior se acordó durante la séptima reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu) que se llevó a cabo en Campeche, Campeche.

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Inaceptable presión para que la universidad siga reforma de la SEP”

La decisión de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de que el bachillerato de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no reciba apoyos económicos por no entrar a la reforma en este nivel de estudios, representa una presión para obligar a los centros educativos a aceptar ese proyecto, afirmó la secretaria de Desarrollo Institucional, Rosaura Ruiz. Enfatizó que la determinación de la dependencia es “incorrecta e inaceptable... Si hay recursos para el bachillerato, a la universidad le tocan esos recursos esté o no en la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS)”. En entrevista, la también presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) expresó que la máxima casa de estudios decidió no participar en dicha reforma porque mantiene una perspectiva diferente sobre lo que debe ser el objetivo central del bachillerato.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“En 7 años deben bajar las emisiones de gases de efecto invernadero: PNUMA”

Los países tienen siete años para estabilizar las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) que provocan el cambio climático, ya que los niveles mínimos aceptables en la atmósfera son 445 partes por millón (ppm), 15 ppm más de lo que existe actualmente, advirtió el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). Se deben hacer grandes esfuerzos para revertir esa tendencia, señala.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

“México gana dos medallas de bronce en Olimpiada Internacional de Física”

Por primera vez en 18 años, México obtiene dos medallas de bronce en la 40 Olimpiada Internacional de Física que concluyó ayer en Mérida Yucatán. Los alumnos ganadores de la delegación de nuestro país son Édgar Andrés Sánchez García y David Eduardo Hernández Sánchez, éste último, distinguido con un premio especial como el mexicano con mejor desempeño durante la competencia. La Academia Mexicana de Ciencias informó en un comunicado que China fue el gran campeón, ya que de los cinco estudiantes que participaron todos obtuvieron medalla de oro.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“México, primero en ciclismo panamericano”

Con 20 preseas, seis de ellas de oro, otras seis de plata y ocho de bronce, México concluyó en el primer lugar del medallero en el Campeonato Panamericano Junior de Ciclismo, que se disputó en Aguascalientes, mientras Cuba consiguió el segundo lugar, con 16 metales (cinco dorados) y Venezuela fue tercero con 14 (cinco oros). En la última prueba en la rama femenil, carrera de ruta de 72 kilómetros que se realizó en la avenida Manuel Gómez Morín del centro de esta capital, Guatemala se colgó el oro con Sandra López, al arribar en primer lugar, seguida por la venezolana Keidy Rojas, mientras que la estrella del campeonato, la mexicana Sofía Arreola, se quedó con el bronce. En el mismo circuito, pero a 14 vueltas, Chile se adjudicó el primer sitio, con Adrián Muarado, superando al brasileño Murilo Ferras, en tanto que el mexicano René Corella arribó en el tercer lugar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudio Bañuelos).

“Descubren un túnel artesanal en la Ciudadela de Teotihuacan”

Un túnel o enorme oquedad construido artesanalmente por manos teotihuacanas, que exhibe esculturas y pinturas en su interior, fue descubierto en la llamada Ciudadela de la zona arqueológica de Teotihuacan.

Así lo anunció en entrevista Salvador Guilliem, titular de la Coordinación Nacional de Arqueología, quien desde mayo pasado sustituye a Laura Pescador, funcionaria que dimitió del cargo después de la polémica que generó el montaje del proyecto multimedia Resplandor teotihuacano. “Hace unas semanas, el arqueólogo Sergio Gómez encontró una especie de chimenea o respiradero, una enorme oquedad realizada por teotihuacanos, la cual fue descubierta tras realizar una serie de resonancias. La exploración comenzó hace dos semanas en la Ciudadela de Teotihuacan, y continuará el resto del año.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ana Mónica Rodríguez).

SALUD:

Estatal:

“Apenas el 2.66 por ciento de los alumnos compraron el seguro contra accidentes escolares”

El registro es de ocho mil, de un universo de más de 300 mil estudiantes. Pese a los graves casos que se han registrado este año, la afiliación al seguro contra accidentes escolares en este ciclo escolar fue mínima, sólo se aseguraron alrededor de ocho mil estudiantes de un universo de más de 300 mil, lo que equivale a un 2.66 por ciento del total posible. No obstante, el programa habrá de continuar en el siguiente ciclo escolar.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Rocío).

“Ponen en marcha en Jiutepec plan para destruir más de 5 mil llantas”

En un esfuerzo por evitar que las llantas se conviertan en lugares para la reproducción del mosquito transmisor del dengue durante la temporada de lluvias o que sean quemadas y contaminen el medio ambiente, el presidente municipal de Jiutepec, Alejandro Cruz Solano, ordenó la destrucción de cinco mil llantas. Con ello, el gobierno de la ciudad de Jiutepec continúa con el programa regional de destrucción de llantas de desecho, puesto en marcha en Morelos por esta administración municipal en mayo del año pasado. El alcalde acudió ayer por la mañana a la Base Mangos a dar prácticamente el banderazo de salida de tres camiones pesados y dos camionetas de dos toneladas y media con cinco mil llantas, para ser enviadas a Cuautla en donde una empresa las destruye, las procesa y las convierte en combustible alterno para la producción de cemento.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.8, (Redacción).

Nacional:

“Antirretrovirales no reducen la mortalidad del sida en México”

La mortalidad causada por VIH/sida no ha disminuido en el país, a pesar de la cobertura universal y gratuita de medicamentos antirretrovirales para controlar la infección, disponible desde 2004. Cada año fallecen alrededor de 2 mil 500 individuos, cifra que se ha mantenido estable durante un trienio, mientras que en países como Argentina y Brasil, las defunciones se redujeron de manera sustancial una vez que garantizaron a sus pacientes el acceso a las terapias, afirmó José Antonio Izazola Licea, director del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

“Alerta por influenza en 30 municipios de Puebla”

La Secretaría de Salud (Ssa) de Puebla decretó alerta en 30 municipios de la jurisdicción sanitaria 3, con cabecera en Zacapoaxtla –demarcación ubicada en la sierra Norte– porque habitantes de la región presentaron síntomas de influenza A/H1N1 y se teme que haya un rebrote de la enfermedad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (América Farías Ocampo/ a Jornada de Oriente, y Elio Henríquez, corresponsal).

Internacional:

“La epidemia de influenza comienza a ceder en Chile”

Miembros de un grupo de estudiantes británicos puestos en cuarentena por las autoridades chinas debido a la influenza humana se sienten indignados por su detención, mientras en Venezuela se anunciaba el primer caso mortal, y Chile afirmaba que el mal comienza a ceder. China instauró fuertes medidas para examinar y detectar el virus A/H1N1, incluyendo tomar la temperatura de los pasajeros de los vuelos que llegan de otros países, y ha puesto en cuarentena a docenas de extranjeros desde que apareció el virus, en mayo pasado. Se han registrado unos mil 500 casos positivos, pero no se han señalado muertes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Caída en el gasto social propició más empobrecimiento: CEESP”

Luego que un informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reveló que entre 2006 y 2008 el nivel de desigualdad social se incrementó en México, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró que el fenómeno obedeció a la reducción de las remesas de dinero precedentes de Estados Unidos y a la "regresividad" del gasto gubernamental en programas de apoyo a los hogares de menos recursos. El organismo, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), consideró que estos dos factores, aunados a la desaceleración de la actividad económica nacional, provocaron que las familias más pobres del país reportaran la mayor disminución en su poder adquisitivo, mientras quienes poseen las percepciones más altas mantuvieron su poder de compra. En su publicación semanal Análisis económico ejecutivo, el CEESP precisó que según los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2008, el ingreso corriente total de los hogares se contrajo 1.6 por ciento en términos reales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Carlos Miranda).

“Ganó la industria de los videojuegos 47 mil millones de dólares en el orbe en 2008”

La industria de los videojuegos obtuvo ganancias a escala mundial de 47 mil millones de dólares durante 2008, y los mexicanos hicieron su aportación a ese negocio. De acuerdo con un estudio de la consultoría especializada en telecomunicaciones The Competitive Intelligence Unit (CIU), los aficionados mexicanos gastan entre 2 mil y 4 mil pesos en la compra de consolas para videojuegos, y cada mes adquieren entre dos y tres cartuchos con esos entretenimientos. En México se dedican dos o más horas al día a esos juegos, y los aficionados del país también usan Internet con ese fin. La consola más popular entre los mexicanos es la Xbox 360 de Microsoft, según 61 por ciento de los entrevistados por CIU. De acuerdo con la encuesta, 22 por ciento prefieren el Wii de Nintendo y 17 por ciento el Playstation 3 de Sony.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Sin datos concluyentes, Hacienda afirma que hay ‘brotes verdes’ en la economía”

El comportamiento de los indicadores internacionales, entre ellos los mercados financieros, el precio del petróleo y de las divisas, podrían anticipar una eventual recuperación económica mundial, y en el caso de la economía mexicana se tienen también buenas noticias, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; sin embargo, apuntó que a pesar de los "brotes verdes" se debe esperar la evolución de indicadores de junio para tener un panorama más concluyente. En su informe semanal, la dependencia argumentó que a escala mundial se observa desde marzo pasado un cambio en la trayectoria (hasta ese momento descendente) de los mercados de valores; los precios del petróleo y otras materias primas tienen cierta recuperación y la mayoría de las monedas en el mundo comienzan a apreciarse. Como parte de las buenas noticias, Hacienda afirmó que el valor de la producción industrial mexicana es todavía superior en términos reales a la de 2003, mientras la correspondiente a Estados Unidos es 6 por ciento menor que la de ese mismo año.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

POLÍTICA:

Estatal:

“Se nombra a magistrados del Tribunal Superior de Justicia”

La madrugada de ayer, el Congreso estatal designó a los magistrados numerarios y dos supernumerarios, respectivamente, del Tribunal Superior de Justicia (TSJ): Carlos Iván Arenas Ángeles, María Idalia Franco Zavaleta, Rubén Jasso Díaz, Ángel Garduño González, Norberto Ocampo Calderón y Guillermina Jiménez Serafín. Por mayoría (con 23 votos a favor y uno en contra) el pleno del Congreso en su primer periodo extraordinario de sesiones, nombró a quienes ocuparán los cargos que dejaron vacantes los magistrados que se acogieron a la fórmula de pensión por retiro voluntario al haber cumplido en su encargo 12 años o más. En elección por cédula, los diputados eligieron a seis nuevos magistrados de una selección de 17 candidatos, integrada por la Junta Política y de Gobierno, que cumplieron plenamente con los requisitos señalados en la convocatoria emitida por el Poder Legislativo.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado); Excelsior, www.excelsior.com.mx, (Pedro Tonantizn) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos).

“Firman convenio para realizar más obras deportivas”

El gobierno federal, a través de la Comisión Nacional del Deporte y Cultura Física (Conade), firmó un convenio de colaboración por nueve millones de pesos con la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, el Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos (Indem) y cinco municipios en materia de obra pública que será destinada a la rehabilitación de unidades deportivas.

La Unión de Morelos, p.42, (Rolando Becerril) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Ignacio Cortés).

“Reprueban los metros y frenan grupo de élite”

Debido a que 70 por ciento de los policías metropolitanos que conformarían la Unidad Modelo no aprobó los exámenes de control de confianza, dicha unidad no opera en Cuernavaca; reveló el titular de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana, Manuel Farfán Carriola. El encargado de la seguridad pública en Cuernavaca recordó que la Unidad Modelo era un tipo de organización que agruparía a los mejores elementos de la dependencia, a los cuales capacitarían, dotarían de mejores armamentos y serían un ejemplo para los demás agentes como parte del programa federal para el subsidio a seguridad pública municipal (Subsemun).

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com.mx, (Brenda Ramírez).

“Armando Ramírez, secretario de Asuntos Parlamentarios y Legislativos”

El médico cirujano Armando Ramírez Saldívar ocupará a partir de ayer y hasta el término de esta legislatura la titularidad de la Secretaría de Asuntos Parlamentarios y Legislativos, después de que Julio Ernesto Pérez Soria fue designado por el pleno como representante del Poder Legislativo ante el Consejo de la Judicatura. Por su parte, Ramírez Saldívar tendrá que dejar la dirección del Instituto de Investigaciones Legislativas para incorporarse de lleno a la secretaría que tendrá a su cargo por lo menos durante los dos próximos meses.

La Unión de Morelos, p.14, (Sergio Gómez).

“Inauguran libramiento en tramo carretero Axochiapan-Izúcar de Matamoros”

Autoridades municipales inauguraron el libramiento del tramo carretero Axochiapan-Izúcar de Matamoros. Fue el alcalde de Axochiapan, Marco Antonio Galeana Montesinos, quien hizo el corte del listón para así ser abierta esta carretera que cuenta con una longitud de mil 850 metros lineales de pavimento, lo que ayudará a los automovilistas a que ya no tengan la necesidad de pasar por diferentes poblaciones en su trayecto y llegar mucho más rápido a su destino entre estas dos localidades mencionadas.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“Pega a entidades caída de la recaudación”

Las entidades y municipios dejaron de recibir poco más de 30 mil 131.7 millones de pesos por concepto de Participaciones y Aportaciones Federales (PAF) –excluye el ramo 25 del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF)–, al reducirse 18.6 por ciento la Recaudación Federal Participable (RFP) en el periodo de enero a mayo de este año, informó el Centro de Documentación, Información y Análisis (CDIA) de la Cámara de Diputados. Con base en el estudio Las participaciones y aportaciones federales pagadas a las entidades federativas en enero-mayo de 2009, elaborado por Reyes Tépac y Román Martín Aguilar, investigador y asistente del CDIA, prácticamente todos los impuestos participables cayeron en su recaudación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Zelaya da por concluido el diálogo en San José con el gobierno de facto”

El presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, dio por terminado el diálogo con el gobierno de facto de Roberto Micheletti, después que éste rechazó las propuestas del mediador Óscar Arias, que incluían la formación de un gobierno de unidad nacional, pero aseguró que nadie puede impedir su retorno al país tras el fracaso de las negociaciones sobre la crisis política abierta con el golpe de Estado. Al interior de Honduras, entre tanto, los movimientos que apoyan a Zelaya anunciaron "medidas más drásticas" a partir de mañana. "Ellos acaban de declarar una guerra civil. Ellos son los que rechazaron el diálogo", dijo Bararinia Morales, de la Central Unitaria de Trabajadores, en relación a los golpistas, que prorrogaron el toque de queda en el país. Tras el fracaso del diálogo, el secretario general de la Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, advirtió que el organismo mantendrá y ampliará la presión.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“Propone Ortega reformar constitución para autorizar la reelección inmediata”

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, propuso hoy convocar a un referendo para reformar la Constitución de su país, con el objetivo de permitir la reelección inmediata en la jefatura del Estado y otros puestos de elección popular. El mandatario hizo su planteamiento frente a miles de nicaragüenses que se congregaron en la Plaza de la Fe, en torno al lago Nicaragua, para celebrar el 30 aniversario del triunfo de la revolución popular sandinista. Desde 1995, cuando la actual oposición derechista asumió la presidencia, las leyes nicaragüenses sólo permiten la reelección en periodos alternos y sólo en una ocasión, por lo que Ortega ya no podría postularse para las siguientes elecciones en 2011, debido a que actualmente se encuentra por segunda vez al frente del país centroamericano, para un periodo de cinco años.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

“Alerta Hillary Clinton sobre red terrorista”

La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, advirtió ayer de la amenaza de un asociación global terrorista que comprende a Al Qaeda y los talibanes, y urgió a Pakistán a actuar contra los responsables de los atentados de Bombay, según declaraciones en Nueva Delhi. En su segunda jornada de visita a la India, Clinton habló del “compromiso” de Pakistán en la lucha contra el terrorismo, la que dijo, está evolucionando.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Rechaza Israel solicitud de EU para que suspenda obras en Jerusalén”

Israel rechazó ayer la demanda estadounidense de que suspenda un proyecto de viviendas en el este de Jerusalén, lo que amenaza complicar más una tensa situación con su principal aliado en torno a la construcción de asentamientos. Funcionarios israelíes dijeron que el embajador ante Washington, Michael Oren, fue convocado el fin de semana al Departamento de Estado para solicitarle que no siguiera adelante un proyecto desarrollado por un millonario estadounidense en la sección disputada de la ciudad. Los asentamientos construidos en territorios capturados y reclamados por los palestinos se han convertido en un conflicto en las relaciones entre Israel y el gobierno de Barack Obama por su potencial para obstaculizar las gestiones de paz en la región. Aunque el primer ministro Benjamin Netanyahu cedió recientemente ante la intensa presión de EU de que acepte el establecimiento de un estado palestino, ha resistido las demandas de Washington de que congele inmediatamente la expansión de los asentamientos. Ayer Netanyahu dijo a su gabinete que no habrá límites para la construcción judía en toda “Jerusalén unificada”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).